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平成 27 年度若穂公民館運営審議会開催概要 

１ 日  時 平成 27 年６月 30 日（火）午後２時から午後４時 30 分 

２ 場  所 若穂公民館 ２階 会議室 

３ 出 席 者 運営審議会委員 ６名   事務局 ２名 

４ 協議事項 

(1) 平成 26 年度公民館事業報告について 

(2) 平成 27 年度公民館事業概要について 

   (3)  その他 

６ 議事概要 

○協議事項 

(1)及び(2)について資料により事務局から説明 

○質 疑 等 

 委 員 連携成人学校「味力発見」は、受講料は無料なのか 

事務局 成人学校なので、６回講座で１学期分の 8,000 円の受講料をいただい

  ている。また、それぞれに別途材料費がかかるので、実費分はいただ

  いている。 

委 員 「めだかっこくらぶ」は「あひるっこ」とは違うのか。 

事務局 「あひるっこ」は子育てサークルなので違うものである。 

委 員 いろいろバラエティにとんだ講座を開催されているのがとてもよいが、 

 男性の参加者が少ないのが残念。 

委 員 スマートフォン入門講座は、高齢者の方も受講されたのか。 

事務局 らくらくフォンというシンプルな機能のものを用いているので、高齢者

向けの講座となっているので、むしろ高齢の方が中心。 

委 員 スッテップアップＩＴ研修は、むしろ男性の方向けだと思うが。 

事務局 昨年度は、不成立となってしまったが、昨年度の「初級パソコン教室」

を受講された皆さんが、「もう少しステップアップした講座を受けたい」

との要望があったので、それを受けて今年度は「中級パソコン教室」を

開催予定。今年度すでに「初級パソコン教室」の申し込みがあったが、

８名定員で募集したところ、定員いっぱいの申し込みがあった。 

  そのうち、男性が２名いらっしゃった。この８名のうち、最低半分でも

中級パソコン教室を受講してもらいたいと考えている。 

委 員 せっかくパソコンを使っての講習だから楽しい講座にしてほしい。 
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事務局 いずれ、デジカメの講習などもやってみたいと思うが。 

委 員 いいと思う。今まで撮った写真を加工するするのも面白い。 

委 員 男性はそういうものが好きだからいいと思う。歴史講座は男性が多いん

ではないか。 

  男性はネットワークがないからなかなか出づらいのかもしれない。 

委 員 夏休みの自由研究おでかけ教室は、子どもたちの送迎はどのようにした

のか。 

事務局 市のバスを利用したが、公民館を集合にすると保護者の方の送迎がない

と参加できないため、各小学校へ回って送迎した。 

委 員 そうすると参加しやすくなっていいと思う。 

委 員 夏休みの講座だが、児童センターではたくさんのお子さんが夏休み中預

けられているので、そこまで出張してもらえるとありがたい。 

  そんな講座を企画してもらうとよいのだが。 

事務局 公民館と児童センターとの共催ってことなら可能かもしれないが。 

委 員 それでももちろんいい。どこか近くの公民館まで歩いて行くこともでき

るので、それでもよい。 

事務局 検討します。 

委 員 スマイルボウリングに参加された委員さんもいたようだが、感想は。 

委 員 自分は身体を動かすのが好きで一昨年も参加したが、昨年度は大豆島と

の交流ということで、大豆島からの参加は３名と少なかったがとても楽

しかった。 

委 員 昨年度あたりから、講座が増えたように思うが。 

事務局 職員がよく企画を出し合ってくれている。 

委 員 とても良いことだと思う。今後もお願いしたい。 

委 員 ノルディックウォーキングのポールはどうするのか。 

事務局 講師の先生からお借りしている。 

委 員 戸隠へ行ったようだか。 
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事務局 市のバスで出向いて、奥社・中社・宝光社と歩いたが、参加された皆さ

んのレベルが様々で、途中歩けなかった方が出てしまった。今年度は、

奥社のみ歩いて、午前中で帰るようなコースにしたいと考えている。 

委 員 年齢の制限はないのか 

事務局 ない。小学生でもいいのだが、今年度は平日開催なので・・・。 

委 員 「めだかっこくらぶ」と「あひるっこ」だが、「あひるっこ」の役員が

減ってしまって、運営が難しくなっている。 

  「めだかっこくらぶ」に参加されている方に「あひるっこ」へのお誘い

とかしてもらえないか。 

事務局 「めだかっこくらぶ」のイベントなどで「あひるっこ」への呼びかけも

行っているので、可能ではあると思う。 

委 員 そもそも「あひるっこ」は、民生委員が立ち上げて、最初は若いお母さ

んたちはお客さんだった。公民館も協力してもらい、保健センターでや

っていた。児童センターも開放していたが、施設の職員の手を煩わせる

ようになってしまい、いろいろ変わってしまった。 

  これで「めだかっこくらぶ」が立ち上がってしまうと同じものが二つに

なってしまうので、そこをうまくやってほしいが。 

事務局 「めだかっこくらぶ」はサークルではなく、部屋を開放して遊んでもら

うというだけなので、「あひるっこ」とはそもそも違うので、御理解い

ただきたい。 

委 員 終活講座もあるので、婚活講座はどうか。 

委 員 今年度若穂地区社会福祉協議会で開催する予定になっている。 

委 員 小布施で親の婚活というのをやっていたが、そんなようなものも面白い

のではないか。 

事務局 このままだと若穂は消滅するという危機感もある。 

 委 員 フォークダンスを一生懸命やってるサークルがある。すごくいいらし

  い。 

 委 員 今、いろいろなところで婚活はやっている。商工会でもやっている。 

  「他でやっているから、うちじゃやらない」という問題ではない。 

  いろんなとこで、仕掛けてみるのもいいのではないか。 

  貴重な意見が出たので、検討いただきたい。 
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 委 員 昔、親子で各地区の歴史を巡るというのをやっていたが、親子で回っ

  たのがよかったように思う。講師先生は郷土史研究会などがあるので、

  活用してはどうか。 

 事務局 綿内の子どもたちは綿内のことは知っていても川田を知らない。川田

  の子どもたちは保科を知らないということもある。 

 委 員 住民自治協議会でも、子どもたちに若穂全体の歴史を学ぶ企画を考え

  ているが、そこに行くまでの「足」の問題がある。 

 委 員 自分も昔、自分の子どもたちと綿内のお寺をすべて歩いて巡ったこと

  があったが、子どもたちが全部歩けてびっくりした。歩けないことは

  ないと思う。 

 事務局 川田でも史跡めぐりをやっている。同じことをやっていても、役員も

  変わるし参加者も変わる。人権教育と同じで続けることに意味がある。

  太郎山トレッキングコースの整備もしている。若穂の財産として今後

  も整備を進めてほしい。 

 委 員 子どもたちがもっと外にでるような、またお年寄りから子どもまで参

  加できるような企画をお願いしたい。 

 委 員 フラダンスの講座なんかはどうか。 

 事務局 動きも激しくないし、いいと思う。 

 委 員 今度、児童センターで生演奏でフラダンスを踊るので、是非見に来て

  ほしい。 

 委 員 フラダンスは、人気があるが若穂ではないので、やってほしい。 

 事務局 前向きに検討します。 

 委 員 笑いヨガもすごくいいので、これもお勧め。 

 事務局 今年度、人生教室で取り入れる予定になっている。 
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 事務局 これからも、全戸回覧にて講座のお知らせをしていくので御覧いただ

  きたい。また、ホームページも充実させたので御覧いただきたい。 

 委 員 先日、人生教室の野外研修の申し込みが一人３名までの申し込みが可

  能であったが、すぐに定員いっぱいになってしまって、並んでいる人

  の途中からキャンセル待ちになってしまった。一人３名というのは少

  し多いと感じた。 

 事務局 公民館でも同じように感じている。昨年度は制限をしなかったために

  苦情がでた。そこで今年度は公民館の中で検討した結果、一人３名ま

  でとしたが、受付してみて確かに３名は多いという印象はあった。 

 委 員 知り合いは、７時から並んでいる人もいた。 

 事務局 この場でも御意見があがったということで、来年度に向けて検討する。 

 委 員 また方針を変えるのであれば、混乱を避けるため早めの周知もお願い

  したい。 

 事務局 そのように対応したい。 

 委 員 では、本日の意見を参考に、今後も是非スクラップアンドビルドで企

  画してほしい。 

 事務局 本日の貴重な御意見を参考にして、講座の企画等に活かしていきたい

  と思う。本日はありがとうございました。 


